

**INTRODUCCION  
A LA  
LECTURA  
DE LA  
BIBLIA**

Parroquias de la  
Manga del Mar Menor

# LIBROS PROFÉTICOS

TEMA **48**

## ELÍAS



\* Elías el Tesbita (natural de Tesbis, ciudad de Galaad) profetizó en tiempos del rey Acab. Sobre todo entre el 850 - 800 a. C.

\* Israel pasa por una época delicada. Acab, influenciado por Jezabel, quiere dar acceso al culto a divinidades fenicias como forma de aperturismo.

\* Elías se presenta como un profeta renovador en el sentido de devolver la

pureza a la religión de Israel.

\* Se presenta como portador del "Espíritu Divino" y convencido de que es Yavhé quien actúa a través de él.

\* Hay que estimular a los creyentes a revivir el auténtico ideal religioso, aunque haya que depurar la sociedad, aun en los aspectos políticos.

\* Así pues, la historia de Elías es una historia de intrigas, luchas, denuncias y persecuciones.

\* Las denuncias de Elías no caen bien a Acab y menos a Jezabel. Para Elías no puede haber componendas entre el Yavhismo y el culto a los "baalim", ídolos fenicios.

El acontecimiento más sobresaliente de la historia de Elías es el reto a los 400 sacerdotes de Baal. Es un relato anecdótico para significar que el Yavhismo salió triunfante de otras religiones.

\* También Elías se nos presenta como un acérrimo defensor de la justicia y de los débiles.

\* Elías, arrebatado al cielo por un carro de fuego, es el relato anecdótico para decirnos que el justo es llevado a Dios.

### ELÍAS, HOMBRE DE FUEGO Y PALABRA COMO ANTORCHA

Elías es un profeta popular. Su vida está marcada por dos trazos que la definen de manera inequívoca. El es, antes que nada, profeta arriesgado y formidable del monoteísmo frente a las desviaciones del rey Acab y, sobre todo, de la reina Jezabel.

El pueblo no podía olvidar fácilmente la violencia de Elías, que ordena pasar a cuchillo a 400 sacerdotes de Baal. Su gesto pasará a ser desde el siglo IX antes de Cristo, una permanente convocatoria a cerrar filas contra la idolatría, a desenmascarar a los falsos profetas, a denunciar las injusticias del poder y los abusos de los que mandan. El nombre mismo del profeta -»Yhavhé es Dios«- , vale por todo un programa.

Su segunda característica le vuelve hacia los pobres. La tradición judía, a la que se sumará el sentir cristiano, ve en Elías al «protector de los necesitados»